

LA PETITE REVUE

ECONOMIE POLITIQUE ET SOCIALE, LITTÉRATURE, PHILOSOPHIE,
SCIENCES ET ARTS

Paraissant le 1^{er} et le 15 de chaque mois

Vol. I

MONTRÉAL, 1^{er} MAI 1899

N^o 9

ABOLISSONS LES OCTROIS AUX COLLÈGES

Nous avons 17 collèges dans la province de Québec et tous sont des fabriques de vicaires.

Les collèges, moins celui de Valleyfield, font beaucoup d'argent. Nous en trouvons la preuve dans le rapport du Secrétaire Provincial auquel ils ont fourni l'état suivant comprenant le chiffre de leurs dépenses, le nombre de leurs élèves et le montant de l'octroi qu'ils reçoivent.

	Dépenses	Nombre d'élèves	Octrois
Collège des Jésuites.....	\$27,223	340	\$876.94
“ de Ste-Thérèse.....	19,006	232	870.94
“ “ St-Hyacinthe.....	25,800	297	570.00
“ “ St-Laurent.....	26,679	452	356.91
“ “ Joliette.....	12,382	315	620.95
“ “ L'Assomption.....	29,635	275	876.94
“ “ Ste-Anne de la Pocatière...	19,082	269	876.94
“ “ Sherbrooke.....	17,816	216	1,403.10
“ “ Ste-Marie Monnoir.....	24,347	242	570.00
“ “ Rimouski.....	11,351	127	1,403.10
“ “ Nicolet.....	17,734	285	876.94
“ “ Lévis.....	31,950	497	876.94
“ “ Trois-Rivières.....	16,735	238	1,403.10
“ “ Rigaud.....	18,260	272	984.00
“ “ Valleyfield.....	12,594	53	944.00

Il reste le séminaire de St-Sulpice qui ne touche rien, paraît-il, attendu qu'il est millionnaire et le séminaire de Chicoutimi dont nous n'avons pu nous procurer l'état.

Notre gouvernement se trouve à payer environ \$25,000 à des collèges sur lesquels il n'a aucun contrôle, et qui enseignent encore avec des vieilles méthodes et des professeurs usés.

Défalquez un certain nombre d'externes pour chaque collège et estimez à \$125.00 la moyenne que rapporte chaque élève pensionnaire ; vous arriverez à constater que les bénéfices des collèges varient de huit